
□晚报记者 潘默

本报讯 目前，郑州正全力冲刺创建全国文
明城市，迎接即将到来的“大考”。作为城市创
建重要内容之一的窗口行业整治，有何特点，存
在什么问题，如何解决？7月 4日晚，在主持召
开省会创建全国文明城市窗口行业整治工作督
导现场会后，市委常委、纪委书记、省会窗口行
业整治指挥部指挥长王璋就上述问题接受了记
者专访。

重拳问责促创建
记者：今年窗口行业创建文明城市的进展

如何，有何特点？
王璋：窗口行业创建工作进展顺利，可以用

12个字概括，就是：成效显著，形势严峻，施压
奋进。

今年的创建特点是评优评差，重奖重罚。
我们窗口整治指挥部坚持评优评差，重拳问责，
已对市内五区、五个管委会的 290家窗口单位
进行了两次月评优评差。今年我们还把窗口行
业整治工作与政风行风评议工作有机结合，加
大创建力度。今年以来，我们已经开展了产业

集聚区、百家新注册企业、百家纳税大户民主评
议政风行风活动，下一步我们还将开展百家新
注册企业、百家交通物流企业、百家宾馆饭店等
评议政风行风活动，对评议中满意率在 70
分~80分的单位要发放提示函，对满意率在 70
分以下的单位，要对一把手进行约谈，加大了创
建的问责力度。

重视存在的问题
记者：窗口创建中存在什么问题？
王璋：目前，创建工作已到了迎检冲刺

的关键阶段，虽然窗口行业创建工作取得了
明显成效，但是存在的问题也不容忽视。一
是个别单位还存在创建任务空泛化，任务不
明，责任不清，工作落实不到位的问题；二是
硬件建设上存在设施陈旧、破损、缺失等现
象，如有些单位未按要求设置禁烟标志和无
障碍设施；三是软件建设水平有待提高，微
笑服务做得不够，一些窗口单位还存在工作
人员上班时间不按要求穿着工装、佩戴工
牌，做与工作无关的事情，串岗、脱岗等现
象。这些问题的存在，严重影响着创建工作
的进展。

重落实，做到“五个化”
记者：下一步如何解决这些问题？
王璋：下一步重在落实。具体讲，就是要做

到“五个化”：
一是要把创建任务责任化。各单位情况不

同，任务不同，整改的内容也有所不同，必须将
创建任务具体化、责任化。包时间、包质量、包
达标，确保创建任务圆满完成。

二是要把硬件建设模式化。文明创建硬件
投入是基础，要严格按照创建工作硬件建设内
容和测评标准，统一模式，统一标准，加大投入，
使窗口面貌焕然一新。

三是要把软件任务具体化。在提高软件建
设的水平上，要突出抓好环境卫生，整治好公共
秩序，加强对市民的文明素质教育，搞好舆论宣
传。抓好软件建设一定要明晰化、准确化、具体
化，才能真正把要求落到实处。比如，在对火车
站、汽车站售票大厅检查的过程中，发现地上落
有纸屑，不能匆匆捡起来了事，而应该找出哪个
环节出了问题，检查的标准是什么，明确由谁来
负责，这些都不能含糊。要充分发挥文明城市志
愿者的作用，使志愿者在全市窗口行业形成一道

亮丽的风景线，营造争创文明城市的良好氛围。
四是要把明察暗访效果明确化。要采取实

时督察、跟踪督察、责任督察等多种方式，带着
“放大镜”去查问题、挑毛病。同时实行挂牌监
督制度，好的挂先进牌，差的挂不合格牌，让市
民能看到，让窗口单位有压力。对窗口单位逐
一过筛子，合格一个通过一个，对不合格单位严
查紧守，认真查漏补缺，集中人力、物力、财力和
时间，把存在的问题消除掉、解决好，保证次次
明察有收获，次次暗访有成果，使创建成效不断
巩固、完善和提高。

五是要把需解决的问题跟踪化。对存在的
薄弱环节要跟踪整改落实，加强督导。定期下
发通报，督促整改；不定期深入检查，监督指
导。要实行严格的责任追究制，敢于动真碰硬，
发现问题立即督促整改。对发现的问题，市直
责任单位不仅要对其单位进行通报、限期整改，
更要对当事人进行严肃处理。对限期整改的单
位，到期仍整改不到位的，不仅对单位严肃处
罚，还要追究有关责任人和领导的责任。新闻
媒体要经常深入现场，树立正确的舆论导向。
我相信只要大家共同努力，协同作战，一定会打
赢这场创建文明城市的攻坚战。

省会窗口行业整治指挥部指挥长王璋谈创文

带着“放大镜”去查问题挑毛病
对窗口单位逐一过筛子，合格一个通过一个

□晚报记者 裴蕾 通讯员 丁红献

本报讯 7月 5日，市民委（宗教局）在长江
路基督教堂举办了全市基督教活动场所负责人
培训班。全市民族宗教工作系统干部、321 处
基督教活动场所主要负责人和教职人员、市基
督教“两会”副秘书长以上人员共计 2000余人
参加了培训。

市民委主任、党组书记杨郑安以“爱国爱
教、遵纪守法、依法管理、服务社会，为促进宗
教和睦社会和谐做贡献”为题，结合我市基督

教工作实际，在培训班上做了专题报告。报告
回顾了基督教的起源及其在中国发展的历史，
从“爱国、博爱、奉献、诚信、法治、平等、公正、
宽恕、乐善、和平”等 10 个方面分析阐述了基
督教的基本精神和优良传统，并就做好我市基
督教工作，加强基督教自身建设提出了五点希
望：一是坚持爱国爱教，与党和政府保持高度
一致。要加强理论学习，坚持正确的政治方
向，增强国家意识、公民意识和法律意识，不断
提高政治敏锐度，积极投身改革和建设实践，
努力为我市经济发展和社会稳定多做贡献。

二是坚持遵纪守法，依法开展宗教活动。要树
立法制意识，依法办事，用法律约束自己的行
为，任何人不得利用宗教干预行政、司法，进行
违法犯罪活动，破坏安定团结。三是坚持“三
自”原则，坚决抵御境外宗教渗透。要保持高
度警惕，做到警钟长鸣，在我市基督教领域筑
起一道抵御宗教渗透的铜墙铁壁，坚决维护好
国家安全和人民利益。四是坚持规范管理，进
一步加强基督教自身建设。要以加强宗教团
体领导班子建设为关键，以突出宗教人才建设
为重点，以强化宗教团体自身建设为保障，以

“和谐寺观教堂”建设为抓手，推进宗教活动管
理规范化、制度化。五是坚持服务社会，发挥
基督教界在促进经济社会发展中的积极作
用。要协助党和政府做好协调关系、化解矛盾
的工作，积极投身社会服务，发展社会公益事
业，努力促进宗教和谐。

此次培训，是市民委（宗教局）着力提高宗
教界素质、以大培训促进团结和谐的重要举
措。培训会规模空前，内容丰富，效果突出，在
全市基督教界产生了良好的反响，受到了广大
信教群众的热烈欢迎。

我市举办基督教活动场所负责人培训班

昨日下午，是两所学校的同学们“联欢”的
时间。哈佛大学鳄鱼合唱团的成员们终于展
现出了他们的特长。

鳄鱼合唱团的 12名男生都是在校学生，
他们主要翻唱美国 20至 50年代的流行歌曲。
像《再见黑鸟》《丹尼男孩》《今晚你的模样》《陷
入爱里》等歌曲，不少是格莱美的获奖歌曲。

12名男生往台上一站，身穿无尾礼服，立
即展现出了一种音乐家的风范，活力、幽默，合
唱时还穿插舞蹈，让在场的中学生们大开眼
界。他们还跳起了踢踏舞，模仿“007”邦德的

经典动作，赢得了阵阵掌声。
“这个合唱团和我们所见到的很多合唱团

不一样。他们的表演很有活力，特别活泼、可
爱。”郑州外国语学校的学生们说，中国的合唱
团多数都是“人多”，站成一排排，前面两个领
唱，给人感觉有些拘谨。而美国人特有的幽
默，在哈佛大学鳄鱼合唱团的成员们身上得到
了很好的体现。“这才是最吸引人的合唱团。”

据了解，鳄鱼合唱团每年要举办 200 场
以上的音乐会，1997 年曾参与香港回归仪式
演出。

很帅 很幽默 很有活力
哈佛大学鳄鱼合唱团让郑州中学生大开眼界

昨日，哈佛大学鳄鱼合唱团来到郑州外国语学校，给同学们献上了一场精彩
的合唱音乐会。这个合唱团是哈佛大学历史最悠久、最具影响力的无伴奏演唱团
体。 晚报记者 张勤

说起“鳄鱼”二字，很多人联想到的是力
量、凶猛。不过，哈佛大学鳄鱼合唱团的12名
成员，都是帅气、儒雅的小伙子，年龄最大的
23岁，最小的刚满20岁。

昨日上午，来到郑州外国语学校后，小
伙子们参观了校园。

随后，郑州外国语学校的同学们和合唱团

成员进行近距离的交流。一名女生站起来提
问：“可能我今天的问题有点过激。”然后就说：

“你们这次来郑州，除了带给我们一场演出外，
还能给我们带来什么？”

思考了几秒钟后，合唱团的一名成员郑重
地回答说：“除了演出，我觉得最主要的是文化
交流与碰撞。”

哈佛大学合唱团来做音乐和文化交流

7月5日，游客观看黄河小浪底水库排沙出库时的壮观场面。
7月4日18时起，黄河小浪底水库开始排沙，裹挟着泥沙的混浊水流从小浪底出水口排

沙洞喷涌而出，十分壮观。黄河2011年度调水调沙自6月19日开始实施，通过万家寨、三
门峡水库加大下泄流量，在小浪底水库区形成高含沙水流，人工塑造异重流并排沙出库。

新华社发

“黄龙”飞泻小浪底


